

# Opération réussie pour Fernandao

Victime d'une fracture du crâne et d'un enfoncement de l'os frontal, l'attaquant brésilien a subi hier à La Timone une intervention chirurgicale de près de quatre heures. L'opération s'est très bien déroulée

► Depuis cette maudite neuvième minute du match face au PSG et ce choc de tête avec Gabriel Heinze, le destin sportif de Fernandao a subitement basculé sur le terrain médical.

Evacué en urgence, placé sous surveillance en réanimation, l'attaquant brésilien, victime d'une fracture du crâne et d'un enfoncement de l'os frontal, a finalement été opéré, hier matin, dans le service du professeur Jean-Louis Blanc à La Timone.

"Une intervention qui s'est très bien passée", précise avec soulagement Michel Gaillaud, le médecin de l'OM.

Durant plusieurs heures, le docteur Vanessa Bellot, chargée de l'opération, s'est donc attaché à réparer les "dégâts" occasionnés par ce coup de tête d'une violence inouïe. En fixant notamment une plaque en titane au niveau de la fracture.

"C'est une opération assez compliquée car, dans le cas du crâne de Fernandao, il s'agit de son outil de travail", explique le docteur Gaillaud.

Après cet acte chirurgical, l'attaquant olympien devra évidemment observer une période de repos total. Viendra ensuite le temps de la convalescence, estimée à deux mois. "Jusqu'à la

consolidation, "Nando" pourra néanmoins reprendre une activité physique", assure le docteur de l'OM.

Reste alors l'aspect psychologique de l'après opération. Contrarié depuis le début de la saison par les pépins physiques à répétition, le Brésilien se retrouve de nouveau hors jeu. Cette fois, pour de longues semaines. Pour l'aider à traverser cette épreuve, ils sont déjà nombreux à s'être manifestés. "Depuis dimanche, un véritable élan de solidarité a en effet vu le jour, constate avec plaisir Michel Gaillaud. Cela prouve toute l'importance qu'a prise désormais Fernandao à l'OM."

## Le fax d'Heinze

Des dizaines de fax sont ainsi arrivés au siège du club. Dont celui de Gabriel Heinze, le défenseur parisien. "J'ai été profondément choqué d'apprendre ta blessure, dit l'Argentin. Même si celle-ci est intervenue à l'occasion d'un choc entre nous, je tiens à te dire que je n'ai jamais blessé personne dans ma carrière. Je me tiens à ton entière disposition."

Les joueurs, eux aussi profondément marqués par ce coup dur, se sont tous manifestés. Idem du côté du personnel olympien. Hier, entouré de sa famille et



Son dernier coup de tête victorieux, Fernandao l'a effectué à Saint-Etienne. Le prochain attendra puisque sa convalescence est évaluée à deux mois. Photo Michel PISANO

de sa femme, actuellement enceinte, le buteur marseillais est enfin sorti du cauchemar dans lequel l'avait plongé cette fameuse neuvième minute.

"Depuis son lit d'hôpital, il a même souri", ajoute l'un de ses proches...

Eric PUECH

## "Contenir les os avec une plaque, des vis"

► C'est l'équipe du professeur Jean-Louis Blanc qui a procédé hier à la délicate intervention sur le visage de la vedette olympienne. Son service à l'hôpital de La Timone est spécialisé dans la traumatologie de la face.

S'il s'est refusé, au nom du secret médical, à communiquer sur l'opération de Fernandao, le P<sup>r</sup> Blanc a bien voulu expliquer en quoi consistait son travail au quotidien. "Il s'agit de réduire la fracture, de remettre les os dans la situation d'avant et de les contenir avec une plaque et des vis."

Ce service prend en charge des

blessés sportifs (footballeurs, rugbymen, boxeurs, motards) mais également des victimes de coups et des accidentés de la route. Autant dire que ses prouesses ne sont pas réservées aux stars du ballon rond.

"Certaines opérations se font en simultanée avec les neurochirurgiens, lorsque le cerveau est touché, souligne le P<sup>r</sup> Blanc. Mais on peut également intervenir sans que cet organe soit endommagé. C'est par exemple le cas du gars qui arrive avec la pommette fracturée par un coup de poing." Les rixes garnissent ainsi régulièrement le billard en chirurgie maxillo-faciale.

Reste le délicat problème des cicatrices. Même si la chirurgie réparatrice fait des miracles en matière esthétique, la salle d'opération n'est pas une annexe de Lourdes. "Tout dépend de l'endroit où se situe le traumatisme, note le médecin. Le blessé peut conserver des cicatrices de l'accident et celles que nous sommes amenés à faire lorsqu'on opère."

Pour l'instant, l'histoire ne dit pas si le beau Brésilien de l'OM devra masquer une balafre par des cheveux encore plus longs, et encore moins s'il pourra rejouer de la tête.

Philippe SCHMIT

## L'OM en Tunisie pour décompresser

► Afin de préparer la fin de saison et oublier la désillusion face à Paris, Alain Perrin a décidé d'emmener 17 joueurs en Tunisie, à partir d'aujourd'hui et jusqu'à samedi.

Sur place, il sera principalement question de récupération et décompression. Au programme depuis leur établissement installé dans la banlieue de Tunis, sorties en VTT, tennis et golf. En marge de ces activités ludiques, les Olympiens auront également droit à des séances vidéo.

Ironie du sort, l'AS Monaco sera également en stage en Tunisie à la même période. Si l'OM ne disputera pas de match amical, les hommes de Didier Deschamps rencontreront, eux, le Club Africain de Tunis.

Les joueurs marseillais retrouveront la Commanderie lundi. Leur prochaine rencontre de

championnat est prévue samedi 22 mars à Montpellier.

► **Le groupe marseillais :** Runje, Carrasso - Dos Santos Méité, Van Buyten, Lebœuf Ecker, Perez - Hemdani, Johansen, Olembe, Celestini, Marsiglia - Sakho, Chapuis, Sytchev Bakayoko.

## L'OM à la télé

► Les trois prochains matchs des Marseillais sur le petit écran  
- samedi 22 mars : Montpellier - OM à 17 h 15 (Canal +)  
- samedi 5 avril : OM - Guingamp à 20 h 15 (S)  
- samedi 12 avril : Troyes - OM à 17 h 15 (Canal +)